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底拖網漁船協會：有「十大惡果」

法律界：「佔中」破壞法治精神

全國政協常委、在昨晚「交棒」的友好

協進會會長陳永棋昨晚在出席一公開
活動時指出，香港人非常珍惜國家給予香
港2017年普選行政長官，但反對派策動的

「佔領中環」，完全無助及阻礙政制發展，
更帶有很大的破壞性，寄語大家按照《基
本法》框架做事，「香港不是獨立國家，
部分國家做的事，香港亦不應該照抄照
做，他們以為行動可以左右中央政府的決
定是自己呃自己。我好怕最終一拍兩散咩
都無」。

就反對派組織「商討日」不斷發酵事件，
陳永棋狠批他們自以為是「代表市民的代
表」，認為香港長遠應將中國歷史定為必修
科，讓學生修讀國家歷史，並多關顧青年人

的前途發展。

破壞經濟 損700多萬人利益

香港友好協進會新一任會長戴德豐表示，
協進會將堅定不移地支持香港特區政府依法
施政，致力推動香港社會和諧，並反對發起

「佔領中環」行動，認為會破壞社會秩序與
穩定，破壞經濟與繁榮，受損的將是香港
700多萬人的利益。

他強調說，香港民主發展進程、香港的普
選要符合《基本法》的規定。理性協商談判
是最符合市民利益的方法。「香港是我們的
家，我們要愛護美麗的家園，不容它被破
壞。我們要支持特區政府專注發展經濟，改
善民生，維護香港繁榮穩定。」

李文俊：違法行為難獲港人支持

港區全國政協委員、香港僑界社團聯會副

會長李文俊表示，香港是法治社會，但「佔
領中環」卻是違法行為，不相信它會得到港
人的共鳴及支持，「其實『佔領中環』反對
甚麼？反對政改方案？政改方案必須依照

《基本法》進行，除非你話反對政改方案某
些條文，但事實上方案仍未出台，大家是否
太早提出『佔領中環』？香港人均講求自
由，你有自由『佔領中環』，但不可侵犯他
人自由，我不相信它會成氣候」。

李文俊又說，香港作為自由的貿易港，營
商環境直接影響整體競爭優勢，大家不應損
害香港的核心價值，「政制問題需要大家平

心靜氣理性討論，《基本法》已經清楚訂明
普選框架。唔 聽就出去打人？我不是代表
任何人，我只是一個香港市民，我不會贊成
大家採取任何激烈違法行為」。

袁武：搞垮經濟「飯都無得食」

香港中華總商會副會長、招商局集團(香

港)有限公司常務董事袁武批評，「佔領中
環」倡議者戴耀廷教授法律，卻鼓勵他人知
法犯法，與香港講求的法治精神完全背道而
馳：「雖然他們口講和平，但過去多次示威
都非常激進，如果『佔領中環』失控，參與

學生仔點算？大家可以討論『佔領中
環』，但付諸行動就是違法。香港是國際經
濟城市，如果你搞亂香港，搞垮經濟、貿

易、航運三個中心，大家連飯都無得食。今
時今日全世界講求大國精神及和平建設，香
港 卻 嘈 嘈 閉 ， 佔 領 中 環 肯 定 『 唔
WORK』！」

田北俊：政治問題應政治解決

另外，自由黨黨魁田北俊昨日在接受電
台訪問時表示，各界就普選問題有不同的
意見，這是政治問題，應該透過政治方式
解決，而香港是國際性金融中心，不能夠
有任何亂子發生，「佔中」將會直接影響
香港經濟發展，尤其是中小企以至香港的
國際形象，「成班人 晒在中環，海外傳
媒會以為香港發生金融危機，出了甚麼
事」。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 特區
政府未提出政制發展方案，反對派已

「未卜先知」地聲稱方案違反「普世
價值」，並鼓吹「佔領中環」違法抗
爭。香港經濟發展委員會成員、工料

測量師劉炳章昨日接受本報訪問時直
斥，所謂「佔中」明顯違反了《世界
人權宣言》及聯合國《公民權利和政
治權利國際公約》，寄語年輕人應三
思，不應因一時情緒觸動而參與違法
抗爭，最終影響日後的前途。他期望
大家返回原來「有商有量」的軌道，
不應再鼓動「佔中」來互相威脅。

籲年輕人三思 免違法影響前途

劉炳章在一公開活動後接受香港文
匯報訪問時表示，《世界人權宣言》
提到，權利及義務不可分離，個人在
享受權利時，應依法尊重他人的權
利，並服從道德、公共秩序和普遍福
利的需要。

他續說，聯合國《公民權利和政治
權利國際公約》，也說明了和平集會
的權利需要按照「法律以及在民主社
會中為維護國家安全或公共安全、公
共秩序，保護他人的權利和自由的需
要」所限制，說明違法激進以及影響
他人的行為均屬違反宣言，「政治及
經濟權利屬相對權利，有別於生存的
絕對權利，更無法與(革命先行者)孫
中山當年推翻異族統治時相提並論。

如果大家爭取生存等絕對權利，我無異議」。
劉炳章坦言，自從反對派鼓吹「佔領中環」

後，整個政改討論已經變成「集中精力互相威
脅，迫對方上 」，「所謂『壓迫越厲害，反抗
越嚴重』，何況連『佔領中環』發起人亦無法預
計行動會否被騎劫及變質。中國是香港的宗主
國，香港亦是國家一部分，這是不可以忽視的現
實。『佔領中環』從理性及感性角度均是不應
該，尤其是年輕人不應因為一時情緒觸動而影響
日後前途」。

走出《基本法》框架 討論不 邊際

他強調，每個港人均期待香港2017年普選行政
長官，《基本法》也清楚訂明特首的普選框架，
大家無可能脫離《基本法》及人大常委會相關

《決定》的政治現實，期望大家重返原來理性務
實的軌道，「政制發展並非特區政府百分百話
事，而是涉及《基本法》及中央政府。正如民主
黨早幾年亦要面對現實，與中央政府展開談判。
如果大家走出《基本法》框架，討論只會不 邊
際」。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 特首梁振英在日前「佔
領中環」舉行首個「商討日」當日，批評「佔中」違
反了本港法治精神，但「佔中」發起人戴耀廷則自以
為是「法治代言人」，聲言梁振英對法治的理解「層次
太低」。多名法律界人士在接受本報訪問時，批評戴耀
廷身為「法律學者」，有關言論是在誤導市民，並強調

「佔中」毫無疑問會破壞本港法治精神，令外國投資者
以為本港不再是法治之區。

譚惠珠憂行動變質無法控制

港區全國人大代表、香港基本法委員會委員譚惠珠

質疑，「佔領中環」行動是在一開始討論政改時，就
已經要用到公開犯法的辦法，「我們已有民主程序，
做諮詢，也有議會，我認為這是不需要的行為」，又擔

心「佔中」將來能否保持如行動組織者所說不會變
質，演變成他們無法控制的情況。

前香港律師會會長、全國政協委員周永健在接受香
港文匯報訪問時，反駁戴耀廷日前聲稱「公民抗命」
是「以法達義」，是比「有法必依」更高層次的說法。
他批評，戴耀廷身為「法律學者」，發表這種言論會誤
導巿民。

周永健責戴耀廷言論誤導

他續說，本港一直是民主、法治的地方，有很多空
間給社會各界人士表達心聲，但一小撮人以「佔中」
表達意見會向世界發出錯誤訊息，將會令外國人誤以
為本港不再是法治之區，對全港巿民十分不公道，而

「佔中」試圖堵塞中環交通會為在中環工作、謀生的人

帶來不便，令他對「佔中」十分反感，很多港人也都
對此反感，批評反對派以此方法爭取「真普選」是

「夾硬 」、「打橫行」。他並認為，政制發展要切合社
會狀況，民主需要循序漸進，不可能一步到位。

吳永嘉：不應為犯法而犯法

身為執業律師的中華廠商聯合會副會長吳永嘉昨日
在接受本報訪問時說，法治精神一直是本港核心價
值，本港法律體制多年來更成功吸引很多外國投資
者，但「佔中」卻是「為犯法而犯法」，並質疑所謂的

「公民抗命」並非真正的公民抗命，「『公民抗命』是
大家反對某條法例走上街頭抗議，(倡議者)成日話『公
民抗命』，但佔領他人地方非法集結，違反公共秩序，
這不是公民抗命，不應為犯法而犯法」。

他又說，「佔中」不僅阻塞中環交通，更有可能搞
垮整個香港，令律師業界都感到憂慮，「(參與者)只要
霸佔干諾道中及皇后大道中，就可以搞垮香港、佔領
香港，最終受影響是周圍的小商戶。事實上，很多律
師業界都擔心『佔領中環』會阻礙業務運作。舉例
指，法庭及買賣文件都設有時限，需要即時處理，

『佔領中環』可能令好多契約受到延誤。此外，『佔領
中環』也會衍生好多衛生問題，值得大家關注」。

鄧竟成：做任何事都應守法

另外，前警務處處長、港區全國政協委員鄧竟成昨晚
被問及有關問題時說，自己已經不在其位，不宜評價太
多，但強調說「任何香港市民，做任何事都應該守法。」

香港文匯報訊 (記者

顏倫樂) 就反對派於日
前就所謂「佔領中環」
舉行首個「商討日」，
中原地產創辦人施永青
(見圖)日前在一公開活
動後批評，「佔中」行
動的發起者對形勢的評
估並不現實，忽視其他
持份者的意見，而所謂

「商討日」大部分參加
者都是「佔中」的支持

者，最終商討出來的結果只會是某一部分政治傾向人士
的取態，所謂「社會共識」存在被質疑的空間。

施永青被問及「佔中」時坦言，自己不是反對「佔領
中環」所爭取的「民主目標」，只是對「佔中」的手段
有疑問：香港普選的持份者，應包括香港商界及「既得
利益者」，他們的意見需要受到關注，而除了香港人
外，內地也是持份者之一，其取態不能完全不考慮，要

「全部方面都考慮後才能達到目的」。

政治看實力 睇手上有幾多籌碼
他續說，倘完全不理會其他持份者的意見，最終效果

只是認為「佔領中環」就是最正確的做法，說：「如果
世界上的政治只要正確就夠，就唔使咁麻煩，唔會咁複
雜，所有政治都要看實力、地位，睇 自己手上有幾多
籌碼，可換些甚麼。」

施永青直言，日前「佔領中環」的商討日，本來應該
讓社會不同界別人士都有權參加，但最終參加者僅一部
分來自抽籤，在大部分參與者都是「佔中」支持者的情
況下，最終商討出來的結果，只會變成某一部分政治傾
向人士的取態，而討論出來的所謂「社會共識」就存在
被質疑的空間。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 漁民團體香港底
拖網漁船協會昨日於香港仔筵開60席，慶祝成
立15周年，並向出席的逾700位會員派發反對

「佔領中環」聲明。香港底拖網漁船協會在聲明
中表明，強烈反對「佔領中環」行動，批評行
動是「知法犯法，鼓吹、誤導、煽動他人公然
違反香港法律，以香港大眾的利益和前途作賭
注」，聲明又指「佔中」對事情毫無幫助之外，
最終最大損失的還是香港本身。

以港利益前途作賭注

聲明列出「佔中十大惡果」，包括阻礙普選順
利推進；損害香港與中央的良好關係；破壞香
港法治核心價值；損害香港營商環境和競爭
力；衝擊正常社會秩序；令香港難以管治；涉
嫌觸犯多項刑事罪行；知法犯法並慫恿他人違

法；煽動暴民政治；逆民意而動。
出席晚宴的香港底拖網漁船協會主席梁圖根

表示，香港人向來以法治為依歸，故協會聲明
是要反對有法不依的行為，他憂慮「佔中」影
響下一代，指出倘香港一個細小地方成為「鬥
爭」的場地，對普羅百姓生活不好之餘，相信
亦會令香港逐步自我邊緣的情況「雪上加霜」。
梁圖根強調，希望香港市民知道漁民團體絕對
反對「佔中」，故已進一步和漁民團體商討反

「佔中」的訊息。

何俊賢：帶來不良風氣

同場的漁農界立法會議員何俊賢表示，「佔
中」不單損害香港法治，並為社會帶來一種不
良風氣，「要唔到的或暫時得不到的都拿刀去
搶」，這不過是借題發揮。他相信，香港仍有不
少渠道去表達意見，政府亦在施政報告提到在
適當時候作政改諮詢，故理應有不少時間理性
討論，批評「佔中」不過是強迫政府接受自己
方案。

何俊賢表示，業界主動發起反對「佔中」的
聲明，是因為行動不只影響中環，更重要是影
響全港整體利益，希望全港市民都支持特區政
府。被問到教聯會調查指教師不支持「佔中」，
何俊賢回應指，「愛與和平並非用口講」，所謂
最低限度違法亦是違法，要讓下一代清楚違法
行為是不能接受，尤其法治是香港的根基。他
又認為，教師不接受「佔中」是因為受不能接
受犯法的思維影響。

施
永
青
：﹁
佔
中
﹂錯
估
形
勢
不
現
實

■譚惠珠。 資料圖片 ■周永健。 資料圖片 ■吳永嘉。 鄭治祖 攝 ■鄧竟成。 資料圖片

劉
炳
章
批
﹁
佔
中
﹂
違
人
權
宣
言
國
際
公
約

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 反對派為持續鼓吹「佔

領中環」，於日前決定分階段進行所謂的「商討日」，

包裝粉飾成「全民授權」的公民抗命，脅迫中央接受

他們「度身訂造」的所謂「真普選」，惹來全港極大反

彈。兩任友好協進會會長及社會各界人士昨日接受香

港文匯報訪問時批評反對派自以為是「市民代表」，但

「佔領中環」根本無助香港政制發展討論，更會阻礙政

制發展，期望大家認清香港的發展局勢，不應知法犯

法，而是採取理性務實態度磋商爭取共識，讓港人

2017年普選行政長官。

■ 劉 炳 章

指「佔中」

明 顯 違 反

了 《 世 界

人 權 宣

言》。

資料圖片

■梁圖根(左)憂慮「佔中」影響下一代，何俊賢

(右)指「佔中」會帶來不良風氣。 黃偉邦 攝

■陳永棋。 資料圖片 ■戴德豐。 資料圖片 ■田北俊。 資料圖片■袁武。 鄭治祖 攝■李文俊。 鄭治祖 攝

友好協批反對派知法犯法礙政改
陳永棋憂終「一拍兩散」 戴德豐：普選要符《基本法》


